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Право и обычай XIX века
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В статье подробно анализируется содержание проекта реформы третейского суда, подготовлен-
ного по поручению императора Александра Первого Г.Р. Державиным. В качестве источников были 
использованы как опубликованные материалы, так и архивные. Отношение современников и по-
томков к этому проекту было неоднозначным. Юристы противоречиво оценивали проект министра 
юстиции и генерал-прокурора Сената. Многие из них обращали внимание на сложность предлагае-
мых способов третейского разбирательства правовых споров.

Отмечается, что для начала XIX в. этот проект переустройства третейского суда был доволь-
но смелым, так как допускал гласность, бессословность, открытость судопроизводства. Во многом 
предложения Державина опережали время. Делается вывод об актуальности проекта в контексте со-
временной реформы суда и расширения практики альтернативных способов разрешения споров.
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In the article the content of the draft reform of the arbitration court, prepared on behalf of Emperor 
Alexander I G.R. Derzhavin is analyzed in detail. As sources, both published and archival materials 
were used. The attitude of contemporaries and descendants to this project was ambiguous. Lawyers 
controversially evaluated the project of the Minister of Justice and the Attorney General of the Senate. 
Many of them drew attention to the complexity of the proposed methods of arbitration of legal disputes.

It is noted that for the beginning of the XIX century this project of reorganization of the arbitration 
court was rather bold, as it allowed publicity, wordlessness, openness of legal proceedings. In many ways 
Derzhavin’s proposals were ahead of time. The conclusion is drawn about the relevance of the project in 
the context of modern court reform and the expansion of the practice of alternative dispute resolution 
methods.
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